



【キャッチフレーズ】たっぷり遊び いっぱい勉強 のびゆく命 泰野っ子 児童数:39名

## 運動会への御協力誠にありがとうございました。

校長 飛松 正文

泰野小学校・泰野校区合同運動会への御協力・御参加、誠にありがとうございました。運動会に臨む子供たちの姿勢が年々素晴らしいなり、充実した運動会が実施できていることをとても嬉しく思います。また、保護者の皆様、地域の皆様、中学生の御協力により、会場設営から、運動会当日の運営まで滞ることなく実施することができました。

泰野小学校としての運動会も数えるほどになりましたが、今後も充実した運動会を実施することができればと思います。運動会に関わってくださった全ての方々に感謝いたします。誠にありがとうございました。

## お子様の学校での様子、御存知でしょうか？

毎朝、子供たちの登校を見届け、校庭に上がってくると校庭を仲良く走り回る子供たちの姿と元気な声。そのうち、朝の会が始まったのでしょうか。どのクラスからも聞こえる元気な歌声が学校を包み込んでいきます。以前、お世話になった校長先生から、「歌声が響いている学校の子供たちは素直な子ばかりだ」と聞いたことがあります。泰野っ子たちは、その通りだと思っています。

そんな泰野っ子たちですが、生活上の課題もあります。2学期になり、運動会が間近になってきた頃からでしょうか、校舎内を走り回る子、教室で暴れる子、子供同士の冷やかしやからかい等が多く見られるようになりました。また、運動会等で疲れたからでしょうか、宿題の提出がしっかりされなくなった子も多くなりました。

そこで、まずは、子供たちが落ち着いた生活ができるようにと「廊下を歩くこと」を全職員で声掛けをしようと一事徹底に取り組みました。現在、以前ほど校舎内を走り回る子は見られなくなり、子供たちも行動面では落ち着きつつあります。



しかし、冷やかしやからかい・宿題に関しては継続指導中で、担任の先生方も様々な声掛け・見届けを行っているのですが、十分に改善されていない状況です。宿題に関しては、今日、学習したことを家庭で振り返り、じっくり考えながら宿題に取り組むことで、学力が定着していきます。しかし、家庭学習に取り組まなければ学力は十分に定着せず、翌日の授業も十分に理解することが難しくなり、そのうち授業がわからない→学校がおもしろくないという負の連鎖に繋がっていく可能性もあります。また、冷やかしやからかいが多いと、学校生活は楽しいとは思えないでしょう。

ぜひ、御家庭で学校での生活の様子や友達との関係、宿題への取り組み方等、話題にしていただき、お子様とじっくり語り合っていただけないでしょうか。そして、人生の先輩として子供たちへのアドバイスや保護者としての思いを語っていただけるとありがたいです。

また、その会話の中で何か気になること等がありましたら、毎週金曜日「教育相談の日」(15時30分以降)となっていますので、気軽に御相談ください。

今、子供たちは伸び盛りです、健やかに成長することができるよう、家庭・地域・学校で見守り、声掛けていきましょう。

## 泰野っ子が躍動!! ～小学校・校区合同秋季大運動会～

10月26日(日)に小学校・校区合同秋季大運動会が開催されました。今年のスローガンは、「チームワークを大切に 元気いっぱい 心に残る運動会」



各組の団長さんが中心となった応援合戦や各競技での頑張りと精一杯な姿を披露してくれました。約1か月間、朝の活動から昼休み、全体練習と練習を重ねてきた成果が見られた運動会でした。地域や保護者の皆様も、更に逞しくなった子供達の成長を感じていただけたことだと思います。

運動会開催にあたり、計画・準備・運営とたくさん地域や保護者の方々に御協力をいただきました。ありがとうございました。また、当日参加して運動会を盛り上げてくださった地域の皆様、ありがとうございました。



## 地域が育む「かごしまの教育」県民週間 ありがとうございました

11月4日(火)から、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」が行われ、泰野小でも学校自由参観が行われました。期間中に泰野小へ来校してくださった地域の皆様、保護者の皆様、ありがとうございました。

この県民週間に合わせて、様々な行事や交流活動が行われました。

### 脱穀作業(5・6年生)



5日(水)に、5・6年生が先月収穫・掛け干した稲の脱穀作業を行いました。当日は雨天のため、作業場所を家畜集合指導センターに変更して行いました。地域コミュニティの皆さん指導のもと、「足踏み脱穀機」や「とうみ」を使った脱穀体験をさせていただきました。手作業での稲刈りや脱穀を体験し、作物を育て収穫することの大変さや喜びを知った子供達、来月は脱穀した餅米を使って餅つきを行います。楽しみですね。

準備・指導をしていただいた地域コミュニティの皆さん、ありがとうございました。

### 走り方教室



8日(土)に「走り方教室」を実施しました。講師に県下一周駅伝で活躍された、鮎川俊一さんに来ていただき、走る前のウォーミングアップの仕方や走るフォーム、長い距離を走るための呼吸法などを、実際に走りながら丁寧に教えていただきました。呼吸法などは急にはできないので、日頃の練習で慣れさせる必要があることも教えていただきました。教えていただいたことを活かして来月の持久走大会へ向けて練習していきましょう。鮎川俊一さん、ありがとうございました。

# 地域の方々との交流活動

## 3・4年生 水鉄砲づくり



14日（金）に、3・4年生が新村端夫さん、村中修三さん、河野和人さんの3名を講師に、水鉄砲作りに挑戦しました。竹をのこぎりで切ったり、キリで穴をあけたりコツを優しく丁寧に教えていただきながら水鉄砲を作り上げていきました。自分で作った水鉄砲から勢いよく水が飛び出すと、子供達は歓声を上げて大喜びでした。

身近にある材料から遊び道具を作る体験に、子供達は既製品とは違った喜びや愛着を感じられたことでしょう。3名の皆さん、材料の準備や当日の丁寧な御指導、ありがとうございました。



## 1・2年生 昔遊び交流



同じく14日（金）に、1・2年生が地域女性部の福岡嘉子さん、安楽ミチさん、別府りょうこさん、今市悦子さんの4名を講師に昔遊びの体験交流を行いました。おはじきやゴム跳び、けん玉、お手玉遊びなど普段ではあまりしたことのない遊びを教えていただきました。

活動後は交流給食も行い、子供達との会食を楽しんでいただきました。4名の皆さん、ありがとうございました。



# 秋の陣まつり 泰野小かりんとう屋

9日（日）は、「大隅の國やっちく松山藩 秋の陣まつり」が行われ、泰野小PTAが芋かりんとう屋を出店しました。

## 8日（土）前日準備

前日準備では、午後から芋切り班と会場準備班に別れて作業を行いました。

芋切り班では、保護者や児童、本校職員に協力をいただきながら、泰野小家庭科室で150kgの芋の皮むき、芋切り作業を行いました。

会場準備班では、祭り会場となる城山総合公園で販売ブースの会場準備作業を行っていただきました。店の設営や調理器具の配置など、すてきな店が出来上りました。

## 9日（日）祭り当日



祭り当日は、時折雨が降る中ではありましたがあ、朝早くからの出店準備、かりんとう作りに販売にと、たくさんの保護者の皆様に御協力をいただきながら、泰野小かりんとう屋の運営を行っていただきました。

かりんとうを楽しみにしてくださった方もいて、行列ができる程の大盛況でした。13時過ぎには、白かりんとう523食、黒かりんとう544食、計1067食完売となりました。

泰野小かりんとう屋の準備や販売に御協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



## 11月は読書月間 ～本と友達になろう～

泰野小学校では11月を読書月間とし、4日(火)から28日(金)までの20日間で読書祭りを実施し、読書に関する様々なイベントが行われています。

**児童集会(図書委員会)** 図書委員会による読書祭りでの催しについての紹介がされました。今年度図書委員会によりつくられた泰野小図書館のイメージキャラクターの「ラブック」の仲間たちも新たにつくられて、紹介されました。



**1日の貸し出し冊数3冊に** 期間中の1日の貸し出し冊数が3冊になります。たくさんの本を借りて、お気に入りの1冊が見つかるといいですね。

**校内読書郵便でお薦めの本紹介** 児童一人一人のお薦めの本を校内の友達に向けて紹介します。先生方のお薦めの本も図書室内で紹介されていますよ。



**図書委員や先生方による読み聞かせ** 期間中の昼休みに図書委員会が、低・中・高学年に向けての読み聞かせを1回ずつ実施します。先生方による読み聞かせは、朝の活動の時間に2回行われます。担任の先生以外からの読み聞かせです。



その他にも借りた本の冊数に応じてポイントをもらえ、ポイント毎に得点がもらえたり、たくさん本を読んだ子を表彰したりと様々な楽しそうなイベントが行われています。

毎月23日は親子読書の日となっていますが、お気に入りの1冊を親子で紹介するなどして、御家庭でも読書を楽しんでみてはいかがでしょうか。

## 考えて避難行動を ～火災避難訓練～

13日(木)に避難訓練が行われました。今回は理科室から火災が発生した想定で行われました。本来であれば、避難場所は理科室から遠い屋外へ避難すべきなのですが、雨が降っていたため体育館への避難となりました。(事前指導として、火災発生場所に応じて避難経路や避難場所が変わること、発生場所に応じて避難の仕方を考えなければならないことを各学級で指導しています。)

今回は曾於地区消防組合の隊員2名の方にも来ていただきました。職員には災害発生時の指示の出し方、児童には避難の仕方や、定期的に避難訓練を実施することの意義について指導をしていただきました。

学校では、地震や火災を想定した避難訓練や不審者対応避難訓練などを定期的に実施しています。それは、いつどこで起こるか分からない災害が発生した時に、子供達が考えて命を守るための避難行動ができるようにするためです。

11月5日(水)は「津波防災の日」に合わせて鹿児島県では津波防災訓練も実施しています。こういった機会に各御家庭でも災害発生時の避難の仕方、避難経路や避難場所等について話し合ってみてはいかがでしょうか。



## 12月の主な行事

### « 12月 »

- |        |                   |
|--------|-------------------|
| 1日(月)  | 人権教室              |
| 3日(水)  | クラブ活動 第5回学校運営協議会  |
| 4日(木)  | 持久走大会 学級PTA       |
| 13日(土) | 土曜授業 5・6年生餅つき体験   |
| 16日(火) | 移動図書館車「がんがらちゃん」来校 |
| 23日(火) | 親子読書              |
| 24日(水) | 終業式・大掃除 しぶしの日     |
| 25日(木) | 冬休み(～1月7日)        |
| 26日(金) | 仕事納め              |

3学期始業式は1月8日(木)となります。

**11月26日(木) 8:30から体育館で3・4年生の学習発表を行います。ぜひ御来場ください。**